
2023 年 6 ⽉ 21 ⽇ 
【公開質問状】総会における質問事項について事前にお伝えします。 
⽇本 PTA 全国協議会 
会⻑ ⾦⽥ 淳 様 
 

さいたま市ＰＴＡ協議会 
会⻑ 郡島 典幸 

  
平素より格別のご⾼配を賜り厚く御礼申し上げます。また、各社紙⾯にて報道のとおりの

さいたま市 PTA 協議会における不明瞭な会計について、ご⼼配をおかけしておりますこと、
お詫び申し上げます。6 ⽉ 17 ⽇に開催された弊会の定期総会において、新体制が承認され、
再発防⽌と徹底した原因究明を内外にお約束いたしました。今後ともどうぞよろしくお願
いいたします。 
 
■質問の趣旨 

⽇本 PTA 全国協議会定期総会の資料等ご送付いただき、ありがとうございます。不明点
等について、書⾯に質問させていただきます。 

 
なお、当該質問は公開質問の形式によるものとし、当該質問のやりとりの内容（回答なき

場合はその旨）を WEB サイト、さいたま市 PTA 協議会ホームページ（https://city.saitama-
pta.jp/）にて公開するものとします。※総会までに書⾯にて回答をお願いいたします。もし
くは、総会で回答がいただければ、書⾯での回答については総会後 1 週間以内にお願いい
たします。 
 
■質問の内容 
 
１． 令和 4 年度予算に対して、5085 万円もの差異が⽣じ、4740 万円もの⾚字を計上す

るにいたった経緯について、詳しく説明をお願いいたします。 
 

２． 質問１の⽀出について、会費を納めている協議会が、⼀般的に許容できる、常識的
な範囲の⽀出であるのかどうか。会計監査とは別に、理事会でチェック体制があるのか
どうか、回答をお願いいたします。 
 

３． 質問２について、あるのであればどのような基準か、無いのであれば速やかな体制
構築と、極端な⾚字を発⽣させた年度について再度調査を⾏うべきと考えますが、その
予定はあるのか、回答をお願いいたします。 



 
４． 今年度開始時点で、未払⾦・未払費⽤が 1,395 万円もあり、R4 年度 342 万円、R3

年度 114 万円、R2 年度 19 万円等と⽐較して差異が⼤きいため、明確な理由の説明を
お願いいたします。 
 

５． 質問４の未払が多い状況ですが、現⾦資産状況について、⼝座残⾼や財産⽬録につ
いて、三役は⾃⾝の⽬で確認しているかどうか回答をお願いいたします。 
 

６． ⾬漏りによる緊急の修繕⼯事が実施されたと聞いております。⾒積もりや契約書、
領収書について、三役・理事会は⾃⾝ですべて確認・承認したかどうか回答をお願いい
たします。 
 

７． 質問６の件について、三役・理事会が、相⾒積もりや業者の選定について、どのよ
うに関わったかを回答をお願いいたします。また、決裁に関わった範囲や役職者につい
ても説明をお願いいたします。 
 

８． 事業費ではない管理費について、事業費と管理で経費の按分があるとしても、旅費
交通費 2,353 万円、会議費 739 万円となっており、管理部⾨（全国⼤会・調査研究・表
彰・広報・国際交流・教育⽀援を除く）だけでなぜ 3,000 万円もの旅費交通費や会議費
がかかっているのか説明をお願いいたします。 
 

９． 質問８について、妥当性等の検証をされたことがあるのかと、三役、理事は把握さ
れているのか、回答をお願いいたします。 

 
以上 

 
その他 

さいたま市ＰＴＡ協議会に問合せがある、「⼀部の⽇Ｐ事務局員や役員の⽅々について、
さいたま市ＰＴＡ協議会の構成員なのか」という質問については、現時点で構成員ではない
ことを明確に回答いたします。 
 

さいたま市ＰＴＡ協議会 
〒330-8501 

さいたま市⼤宮区吉敷町 1-124-1 ⼤宮区役所 4 階 
TEL.048-647-4401 FAX.048-647-4414 


